

了頁



令和3年11月30日（火）
文京区立小日向台町小学校
第6学年担任 松脇 伸之
小林 弘幸

2学期のまとめ

先日はお忙しい中、個人面談にお越しくださりありがとうございました。保護者の皆様と情報交換ができ充実した時間になりました。お話をしたことを今後の指導、支援に生かしていきます。

さて、朝晩の冷え込みが日に日に厳しくなり、冬の訪れを実感する頃となりました。いよいよ2021年最後の一か月が始まります。

子供たちは現在、学芸会に向けての練習に全力で取り組んでいます。今週末の本番では、一人一人の個性を生かした“6年生にしかできない演技”をお見せできることでしょう。どうぞお楽しみに！

また、学芸会の練習と同時に学期末に向けた学習の締めくくりを進めています。12月からは卒業文集の取組も少しずつ始める予定です。気持ちよく冬休みを迎えられるよう、指導・支援を充実させていきます。

年が明け3学期に入ると、卒業に向けた取組が本格的に始まってきます。日に日に少なくなってくる小学校生活を充実したものにできるように、担任も全力でサポートしていきます。今月もどうぞよろしくお願いいたします。



12月

の行事予定



※変更になる場合は、手紙やフェアキャスト等でお知らせします。

日	月	火	水	木	金	土
			1④ 学級の時間	2⑥ 朝学習	3⑥ 朝読書 学芸会 (兄弟学年鑑賞日)	4④ 学級の時間 学芸会 (保護者鑑賞日)
5	6⑥ 全校朝会	7⑥ 朝読書	8④ 体育朝会 安全指導	9⑥ 朝学習 和食の日	10⑥ 朝読書	11
12	13⑥ 全校朝会 こころの劇場 動画視聴	14⑥ 朝読書 避難訓練	15⑥ 児童集会 委員会活動	16⑥ 朝学習	17⑥ 読み聞かせ 椎の木班遊び	18
19	20⑥ 全校朝会	21⑥ 朝読書	22⑥ 音楽朝会 クラブ活動	23⑥ 朝学習 お誕生日給食 給食終	24④ 朝読書 終業式	25 26 冬季休業日始

※登校時間は8時10分～15分です。朝の活動は、8時20分より開始します。時間に間に合うよう、ご家庭でもお声がけをお願いします。

12月28日（火）～1月3日（月）の期間は学校閉庁日となります。
3学期始業式は1月11日（火）です。詳細は12月末の学年だよりに記載します。

12月の学習予定

- | | | | |
|------|--|-------|--|
| ◇ 国語 | 思い出を言葉に（卒業文集）
狂言柿山伏
冬のおとずれ
文字の歴史・書き初め（書写） | ◇ 図工 | My ネームステンドグラス
持ち物 図工バッグ
(カッターを使用します) |
| ◇ 社会 | 明治の国づくりを進めた人々
世界に歩みだした日本 | ◇ 音楽 | 曲想の変化を感じ取ろう
詩と音楽の関りを味わおう
持ち物 音楽バッグ ファイル |
| ◇ 算数 | データの特徴を調べて判断しよう
算数で読みとこう | ◇ 家庭科 | 思いを形に生活に役立つ布製品
クッションづくり
持ち物 裁縫バッグ クッションの材料 |
| ◇ 理科 | 月の見え方と太陽 | ◇ 体育 | ソフトバレーボール
ハードル走 持久走 |
| ◇ 総合 | キャリア学習 | ◇ 道徳 | 感動・畏敬の念、生命の尊さ、感謝 |
| | | ◇ 外国語 | Let's think about our food. |

☆お知らせとお願い☆

○学芸会について

学芸会の登校時刻は、両日とも8時15分です。下校時刻は、3日（金）は通常通り、4日（土）は12時半です。学芸会の進行状況により遅れる場合があります。ご了承ください。保護者の方の鑑賞は、2名までと変更になりました。リストバンドをつけてご来校ください。

○進学に関して

- ・進学希望調査、氏名・住所の確認のお願いについて（後日配布）
12月13日（月）までに2枚とも水色の封筒に入れて、お子さんを通してご提出ください。受験をする場合は、受験校名、受験必要書類（報告書等）の有無、受験関係の日程のご記入をお願いします。
- ・受験必要書類について
学校で作成をする必要がある書類がございましたら、お知らせください。冬休み中に作成をして3学期始業式にお渡しをする予定ですが、早めに必要な方はお申し出ください。

○席書会に向けて

3学期の1月13日（木）に席書会を予定しています。12月の書写の時間に練習をします。つきましては、通常の習字セットの他、書き初め用の太筆（だるま筆）と長い下敷き、新聞紙を多めにご準備願います。なお、冬休みの宿題にもなります。

○冬休みの宿題について

12月末に配布する、学年便りでご確認ください。

○こころの劇場動画視聴

例年、6年生は「こころの劇場」として劇団四季の演劇を鑑賞しています。感染症対策のために2020年度より休止をされていましたが、今年度は各校での動画視聴という形で実施することとなりました。学芸会で“演じる”ことを学んだ6年生が、プロの方の演技を見て改めてその凄さを感じたり、様々な表現方法を学んだりしながら、お話の世界にたっぷりと浸ってもらえたらと思います。

○漢字検定申込について

2月4日（金）に漢字検定を実施します。12月2日（木）に申込用封筒を配布します。お子さんが受験を希望される方は、申込用封筒に現金を入れて、12月6日（月）～10日（金）にお子さんを通じて担任までご提出ください。

～子供たちの学校での様子～

移動教室代替遠足

10/29(金)に移動教室の代替として“よみうりランド”に遠足に行ってきました。

今回は社会科見学ではなく遠足です。学習というよりも、思い出作りということに重点を置き、「友達との親睦を深めること」と「全員が楽しむ」ことを目標としました。

グループ分けや、園内の順路決め、アトラク



ションへの並び方など、あらゆる場面で「自分が良ければそれで良い」ではなく、「みんなが同じように楽しむためには」ということを考えて行動しようと呼びかけてきました。全員が楽しむための方法を考えると、時には自分のしたいことを我慢しなければならない場面もあるかもしれません。しかし、それも集団生活の中では必要なスキルなのではないかと思えます。自分にとっての(自分だけの)ベストを求めるのではなく、自分を含めた全員のベターを探求することも、これから社会に出ていく子供たちには身に付けてほしいと

思っています。今回の遠足で、子供たちも教室での勉強とは異なる学びを得ることができたのではないかと思います。

当日、園内で遊んでいる子供たちの姿を見ると、学校での様子とはまた違った一面を見ることができました。

ジェットコースターで悲鳴を上げる子や、反対に何回も絶叫系のアトラクションに乗りたがる子、お化け屋敷に並んでいる段階から腰が引けている子…授業中とは違い、より素に近い表情が出ていたように思います。担任も一緒に写真を撮りながら園内を回りましたが、よみうりランドは園内の高低差が大きく、歩いているだけでハトハトに…次から次へアトラクションを移動する子供たちの体力に驚かされた一日でもありました(中には担任同様、ハトハトになっている子もいました)



が…)

宿泊行事の振替と考えると、少し物足りなさもあったかもしれませんが、卒業が日に日に近づく中で6年間を共に過ごした友達と一日思い切り遊べて、良い思い出になったのではないかと思います。小学校での大きな行事も残すは学芸会・卒業式のみとなりました。一日一日を大切にしながら、一つでも多くの思い出を作ってほしいと思いますし、そのために担任も全力でサポートしていきたいと思っています。